






Em 1972 foi inaugurada a sede da geometricamente simples (simétrica) 
Assembleia Legislativa de Minas deste. Nos seus quatro cantos estão 
Gerais. O Palácio da Inconfidência foi conjuntos de circulação vertical 
construído de acordo com projeto (político, administrativo, técnico e 
vencedor de concurso, de autoria dos deputados). Em volta do elemento 
arquitetos Richard Kohn e Ipawel  central, há grandes ambientes 
Martyn Liberman, de São Paulo. públicos que constituem espaço 

aberto e envolvente. Assim, o plenário 
Sobre o projeto, pode-se dizer que 

destaca-se visualmente sob todos os 
tem como elemento central o plenário, 

ângulos. 
sendo o prédio todo uma resultante 

Carlos Justiniano Academia Brasileira 
R i be i r o  Chagas  d e  Med i c i n a  e  
nasceu em Oliveira Douto r  Honor i s  
(MG) em 1878. Foi C a u s a  d a  
médico sanitarista, Universidade de 
c i e n t i s t a  e  Harvard (EUA) e 
ba c t e r i o l og i s t a ,  Universidade de 
tendo trabalhado Paris (FRA). 
como c l ín i co  e  T r a b a l h o u  
pesquisador. t a m b é m  n o  

I n i c i o u  s u a  combate a doenças 
carreira no combate v e n é r e a s  e  à  
à malária. Destacou- leptospirose. Foi o 
se ao descobrir o segundo diretor do 
protozoário Tripa- Instituto Oswaldo 
n o s o m a  c r u z i  Cruz e Diretor do 
(tendo, neste nome, D e p a r t a m e n t o  
homenageado seu amigo Oswaldo Nacional de Saúde Pública (1919). 
Cruz) e a tripanossomíase americana, Faleceu de infarto em 1934, no Rio 
que ficou conhecida como doença de de Janeiro. 
Chagas.

Carlos Chagas foi o primeiro e único Fundação Carlos 
cientista da história da medicina a Chagas
descrever completamente uma 
doença infecciosa: o patógeno, o Em 1964 foi criada, em São Paulo, a 
v e t o r,  o s  h o s p e d e i r o s ,  a s  Fundação Carlos Chagas. O médico 
man i fe s t a ções  c l í n i c a s  e  a  dá nome também a um município de 
epidemiologia. Minas Gerais. Na década de 1980, 

uma nota de cruzado (dinheiro da Ganhou diversos prêmios no mundo 
época)  foi ilustrada com a sua figura. inteiro, como Membro Honorário da 

CURIOSIDADES

Colégios tombados

1936 foi o ano em que o bairro recebeu três instituições de ensino: o Colégio 
Santo Agostinho, dos padres agostinianos,  o Colégio Municipal Marconi e a 
Escola Estadual Pandiá Calógeras. Os prédios de todos eles são tombados. 

UFMG
O região do bairro Santo Agostinho acabou não recebendo a Cidade 

Universitária, conforme chegou a ser previsto. O Campus da UFMG foi 
construído na Pampulha. A Universidade recebeu terreno de 4 milhões de 
metros quadrados, desapropriado pelo Governo na área da antiga Fazenda 

Dalva. Para lá levou, na medida do possível, os prédios das suas faculdades. 
No Santo Agostinho funcionou a Faculdade de Farmácia.       
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Santo Agostinho

BORGES CAMELO
CONSULTORIA IMOBILIÁRIA

(31) 3337-8837 / (31) 8866-9888
www.borgescameloimoveis.com.br

Os melhores empreendimentos comerciais
Venda e Locação

Rua Rio de Janeiro, 1915 - sl01 - Lourdes / mpcamelo@yahoo.com.br

Quem foi Carlos Chagas?

Audiência Pública

VOCÊ, MORADOR DO SANTO AGOSTINHO, PARTICIPE!!! 

Os Deputados da Comissão de Esporte, Lazer e Juventude Marques Abreu 
(PTB), Tadeu Martins Leite (PMDB), Adelmo Carneiro Leão (PT), Fabiano 
Tolentino (PRTB) e Gustavo Perrella (PDT) são autores do requerimento 

em que foi solicitada audiência pública para debater as ações que 
pretendem promover a revitalização da Praça Carlos Chagas, dentro do 

projeto Assembleia Para Todos.

Assim que forem definidos data, horário e local da audiência, 
estas informações estarão disponíveis no nosso site 

www.amagost.org.br

Nesta foto: p
antiga Igreja de Nossa Sra. de Fátima.

Fonte: Arquivo Publico da Cidade de Belo Horizonte - APCBH-FMC

arte do Bairro Santo Agostinho e da Praça Carlos Chagas, com a 

Carlos Chagas, em seu laboratório 
no Instituto Oswaldo Cruz.

Fonte/Foto: wikipedia

Palácio da Inconfidência 

A paineira quase centenária da elas, uma grata surpresa. Existe na 
Rua Bernardo Guimarães foi tema de praça outra árvore tombada: a 
matérias do O Santo Agostinho. Há caesalpinia echinata. Trata-se do 
poucas semanas publicamos no site famoso pau-brasil. Este símbolo 
da AMAGOST uma boa notícia: após nacional chamou atenção no século 
ter grande parte dos seus galhos passado por estar em perigo de 
cortadas por causa do risco de cair, a extinção. Foram criadas reservas da 
árvore começou a ser tratada contra árvore e esta passou a ser utilizada 
os cupins que a ameaçam. em jardins e canteiros particulares 

como planta ornamental. O novo 
Para a realização desta Edição 

uso pode ser responsável pela 
Especial do jornal, levantamos 

continuidade do pau-brasil, caso as 
grande quantidade de informações 

árvores ainda presentes nas 
sobre a Praça Carlos Chagas. Entre 

florestas venham a desaparecer.  

Mais uma árvore tombada

Fo
to

: 
D

ir
et

or
ia

 d
e 

P
at

ri
m

ôn
io

 C
ul

tu
ra

l -
 F

M
C

 -
 P

B
H



Associação de Moradores e
Amigos do Bairro Santo Agostinho 5Associação dos Moradores e Amigos do Bairro

Amagost
Santo Agostinho

A Impacto Conservação e Limpeza orgulha-se em ser sinônimo de sofisticação e 
excelência no mercado de terceirização de serviços tais como: portaria, limpeza e 
conservação, zeladoria, recepcionistas entre outros. Desde a sua criação, há mais 
de 16 anos, a empresa vem se destacando ao oferecer serviços com 
profissionalismo, competência, qualidade e comprometimento.    

Primando sempre pela inovação e, mantendo sempre a mesma qualidade pela qual 
já é conhecida, trazemos ao mercado: a limpeza pós obra, nos mínimos detalhes 
(ambientes residenciais e comerciais novos ou recém reformados).  (31) 3324-4746 

www.conservadoraimpacto.com.br Solicite um orçamento sem compromisso. 

(31) 3324-4746 
www.conservadoraimpacto.com.br Solicite um orçamento sem compromisso. 

bem cuidada, eu gosto d e  a r q u i t e t u r a  e  
muito.  paisagístico.

Alberto de Lima Carlos Lopes de 
Peixoto Azevedo

O que a gente está Frequento a praça. Ela 
pretendendo é saber se, está em condição razoável. 
depois da reforma, a A reforma seria o ideal. O 
gente vai ter condições que deve ser feito depende 
de permanecer com a do paisagista e depende do 
vendinha da gente decorador. Não vou dar 
normal. palpite. Mas pode ser 

colocada mais grama, Tereza Pace nova. O prédio da Assembleia já tinha. estas árvores estão um pouco antigas, Somos moradores Vim pra cá mais ou menos em 1980, podiam plantar umas mais novas. Tirar daqui de perto. Usamos por aí. São uns trinta anos que eu estas porque estas estão muito feias, a praça, não com muita A AMAGOST acredita que a Praça f r e q u e n t o .  A c o m p a n h e i  o  elas nunca vão ficar bonitas. E deve ter frequencia, mas usamos. A gente Carlos Chagas deva ser realmente um desenvolvimento dela. Eu considero a mais segurança, porque não está passa sempre por aqui. Usamos a lugar que todos possam usufruir. Desta praça com algumas falhas, inclusive na tendo. Tem ali a guarita mas não tem praça como trajeto, às vezes a gente maneira, mesmo que pesquisas de entrevista que eu fiz quando eles nenhum guarda lá. vai à Igreja como estamos indo agora. opinião sobre a requalificação já vieram fazer um levantamento, falei da 
Eu frequento a praça como lazer, Eu acho que esta praça precisa de tenham s ido rea l i zadas pe la  

para distração dos meus netos, da muita coisa. Precisam ser mais bem Assembleia Legislativa de Minas Gerais 
minha filha.cuidados os jardins, acho que estão e pela própria associação (que 

muito mal cuidados. Mas não é só esta Marina Nazaré de Limacontinua aberta às reivindicações dos 
praça. Acho que, geralmente, em moradores através de seu site Venho sempre com o cachorro nos 
todos os jardins e praças de Belo www.amagost.org.br), O Santo finais de semana. Escolho a praça pela 
Horizonte eles fazem a reforma mas Agostinho considerou pertinente localização mesmo, mas é muito 
não dão manutenção. Com a exceção escutar diretamente os frequentadores agradável. Numa reforma, só pensaria 
da Praça da Liberdade, que tinha da praça. Aqui está o resultado – uma numa área fechada para soltar o 
sempre uma empresa, na época a grande variedade de visões e opiniões: cachorro. (risos)
MBR, que dava manutenção constante. Rômulo Reis Simões Lucas Carvalho Antoniol 
Você vê como está aqui: muito sujo... 

Frequento bastante a praça, faço Gosto da praça. Venho umas vezes. Lugar público, com jardim, é lugar que 
caminhada, corro. Fazendo “slack line” Gosto de brincar, jogar na areia, tem que ter água – o jardim está muito 
também. Moro num prédio aqui na futebol... E de andar de carrinho. seco, tem lugar que não tem nem 
frente. Não estava sabendo desta Moacir Antoniol Júniorgrama. Inclusive o tipo de paisagismo 
requalificação, não. Acho que tem que eu nem sei se é o paisagismo correto. Venho sempre aqui na praça, quase 
mexer na iluminação, tem pontos mais Porque tem lugar que tem árvores de todo final de semana a gente está aqui. 
escuros, acho que um pouco por causa Porque é uma área aberta, no centro 
das árvores. Principalmente no meio da cidade, com brinquedos – que 
da praça - na lateral tem um pouco fazem falta aqui na região. O que pode falta de um banheiro, da falta de uma mais de iluminação. ser feito para melhorar é colocar água torneira. Tinha uma torneira aqui que 

Luciene Mota potável para a gente poder beber. eles tiraram. Aos domingos aqui fica 
Venho sempre nos finais de semana. muito cheio e as mães, quando os Madelaine Batista

Para aproveitar os brinquedos e a meninos sujam a mão, não têm onde Venho sempre nos finais de semana. 
praça também, que ele (o filho) gosta. lavar. Moro aqui perto do Mc Donald's. Eu 
Eu gosto daqui até mais do que da Eu uso a praça muito. Nos fins de acho aqui delicioso, encantador. As 
praça que tem perto da minha casa, s e m a n a  m e u s  n e t o s  v ê m .  árvores, criança, cachorro,... O que 
por isto eu venho aqui. Não estou Normalmente, de manhã e de tarde eu pode ser melhorado é a areia do 
sabendo da reforma. Eu só acho ruim o estou aqui com eles. Eu espero que parquinho. Eu acho que devem estar 
pessoal que fica “acampado” na praça, realmente saia esta reforma, porque sempre renovando, lavando aquela 
atrapalha um pouco a gente sentar, às vai ser melhor para os moradores e os areia, que costuma ficar bem suja. As 
vezes. Só. Eu acho a praça bem limpa, frequentadores da praça.crianças geralmente sentam, põem a 

mão na boca, então se pudessem estar 
sempre limpando aquela areia seria 
ótimo.

Geraldo Leal
Tem trinta anos que eu frequento a sombra e eles plantam grama. Grama 

praça. Trinta anos que eu moro do lado não pode ser plantada em local de 
aqui. Não tinha o Banco Central, os sombra. Eu acho que devia ser feito um 
prédios próximos... Não tinha o Crea projeto paisagístico adequado. E 
quando eu vim pra cá, depois realmente pôr nos locais onde tem 
construíram. Mas a praça era a mesma sombra mais bancos, porque, por 
coisa, só que ela hoje está um pouco exemplo, tem banco no lugar que tem 
mais cuidada. Pintaram aí, né? sol. Então, têm que tornar a praça mais 

acolhedora. Acho que talvez uma fonte A praça já era deste tamanho. Tinha 
para refrescar, Belo Horizonte é muito uma Igreja que era diferente desta, ela 
seco. Acho que deveria ter um projeto foi reformada, construíram uma Igreja Sr. Geraldo Leal  
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A vez dos frequentadores

Luciene com o filho Henrique

Sr. Carlos Lopes Azevedo com 
a filha Maísa Souza Azevedo 

e o neto Mateus Azevedo 
Maciel.

Rômulo com seus amigos.

Alberto e seus produtos.
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Lucas e seu irmão Felipe, com os 
pais Moacir e Gislaine. 
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